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令和５年宇治田原町予算特別委員会 

令和５年９月11日 

午 前 1 0 時 開 議 

議 事 日 程 

 日程第１  議案第48号 令和５年度宇治田原町一般会計補正予算（第３号） 

             （企画財政課、健康対策課所管分） 

 日程第２  議案第49号 令和５年度宇治田原町介護保険特別会計補正予算（第１号） 

 

１．出 席 委 員 

      委員長     10番  原 田 周 一  委員 

      副委員長    ８番  今 西 利 行  委員 

              １番  山 内 実貴子  委員 

              ２番  榎 木 憲 法  委員 

              ３番  馬 場   哉  委員 

              ４番  森 山 高 広  委員 

              ５番  山 本   精  委員 

              ６番  宇佐美 ま り  委員 

              ７番  藤 本 英 樹  委員 

              ９番  上 野 雅 央  委員 

              12番  浅 田 晃 弘  委員 

 

１．欠 席 委 員     なし 

 

１．宇治田原町議会委員会条例第18条の規定により会議事件の説明のため出席を求めるも

のは次のとおりである。 

町 長 西 谷 信 夫 君 

副 町 長 山 下 康 之 君 

総 務 担 当 理 事 奥 谷  明 君 

企 画 財 政 課 長 中 地 智 之 君 

福 祉 課 長 中 村 浩 二 君 

福 祉 課 課 長 補 佐 太 田 智 子 君 
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健 康 対 策 課 長 岡 﨑 一 男 君 

健康対策課課長補佐 奥 西 正 浩 君 

 

１．職務のため出席した事務局職員は次のとおりである。 

事 務 局 長 矢 野 里 志 君 

庶 務 係 長 重 富 康 宏 君 

────────────────────────────────────────── 
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開  会   午前10時00分 

○委員長（原田周一） 皆さん、改めましておはようございます。 

  一昨日の９日土曜日には維孝館中学校の体育大会、議員の方には早朝から出席いただ

きまして大変ご苦労さまでございました。 

  本日は、予算特別委員会を招集いたしましたところ、皆様方にはご出席いただきまし

てありがとうございます。 

  本日の委員会は、去る９月４日の本会議において上程され、本委員会に付託されまし

た議案第48号、令和５年度宇治田原町一般会計補正予算（第３号）及び議案第49号、令

和５年度宇治田原町介護保険特別会計補正予算（第１号）の２議案につきまして、お手

元に配付いたしました日程表により審査をいたします。 

  本日の委員会において、不適切な発言等ありました場合には、委員長において精査を

行うことといたします。これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（原田周一） ありがとうございます。 

  ここで町長より発言を求められておりますので、これを許します。西谷町長。 

○町長（西谷信夫） 改めましておはようございます。 

  先ほど、委員長からもお話がございましたけれども、９日に行われました維孝館中学

校第75回体育大会として晴天に恵まれました。浅田議長はじめ、議員の皆様にはご臨席

をいただきますとともに、保護者、またご家族の方、また地域の方と多くの方がご来場

のもと、生徒たちの元気な姿を見ることができたところでございます。 

  長年のコロナ禍ということでございまして、そういった中で、薄らぎかけているとい

う生徒たち同士のつながり、絆が運動会の様子を見て、しっかりとまだまだつながって

もらっているなというふうに大変うれしく思ったところでございます。 

  また、本町には影響はございませんでしたけれども、熱帯低気圧になりました台風13

号では、関東地方で大雨をもたらし、多くの災害が発生したところでございます。特に、

2019年に完成いたしました茨城県の日立市役所ですが、近くの川が氾濫して浸水をした

ということでございます。停電が起こり、また電話もつながりにくくなったということ

で、一時、災害対策本部を役所のほうから消防本部のほうに移転しなければならないと

いう状況が発生したとのことでありました。想定を超える降雨が今では当たり前である

と、いうふうになってきております。 

  本町におきましても、今後も引き続き、あらゆる防災・減災対策に気を引き締めて取
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り組んでまいりたいというふうに思っておりますので、またご理解、ご協力賜りますよ

うによろしくお願いを申し上げます。 

  さて、９月定例会も９月４日に開会をいただきまして、７日には一般質問ということ

で、大変ご苦労さまでございました。 

  また、本日は予算特別委員会を開催していただきまして誠にありがとうございます。 

  本予算特別委員会に付託されました議案につきましては、令和５年、秋開始の新型コ

ロナワクチン接種に係る費用の補正など、２議案でございます。原田周一委員長様、ま

た今西利行副委員長様には大変お世話になりますが、どうぞよろしくお願いを申し上げ

ますとともに慎重な審査を賜りまして、ご可決賜りますようお願いを申し上げ、開会に

当たりましてのご挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

○委員長（原田周一） ありがとうございました。 

  ただいまの出席委員は11名でございます。定足数に達しておりますので、直ちに本日

の予算特別委員会を開きます。 

  予算審査の進め方といたしましては、日程にありますように、まず、一般会計補正予

算、次に介護保険特別会計補正予算といたします。 

  討論、採決に当たっては、２議案が終了した後、議案順に行いたいと思います。 

────────────────────────────────────────── 

◎議案第48号の説明、質疑 

○委員長（原田周一） これより議事に入ります。 

  日程第１、議案第48号、「令和５年度宇治田原町一般会計補正予算（第３号）」を議

題といたします。 

  当局より説明を求めます。中地企画財政課長。 

○企画財政課長（中地智之） それでは、議案第48号、令和５年度宇治田原町一般会計補

正予算（第３号）につきまして、議案第48号の議案書、主要事項調書、Ａ４横表の資料

をもってご説明を申し上げます。 

  まず、議案書１ページをご覧ください。 

  歳入歳出それぞれ439万9,000円を追加し、予算総額を歳入歳出それぞれ52億8,553万1,

000円とするものでございます。 

  内容につきましては、主要事項調書、横表の資料により、ご説明を申し上げます。 

  まず、横表資料の１番でございます。 

  企画財政課所管の地域福祉振興基金積立でございます。町内企業様より頂戴しました
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寄附金をご意向に沿いまして、地域福祉振興基金に積み立てるため、寄附額10万円を歳

出予算に計上するものでございます。 

  続きまして、横表資料２番、健康対策課所管の新型コロナウイルス感染症予防対策事

業費でございます。 

  こちらは主要事項調書の１ページも併せてご覧ください。 

  新型コロナウイルス感染症予防対策事業につきましては、感染症分類上、５類への引

下げ以降も公費による特例臨時接種を行うため、４月臨時会にて予算承認をいただき、

65歳以上の高齢者及び基礎疾患等を有するハイリスクな方への接種を先行して実施して

まいったところでございますが、この秋に実施する分といたしまして、初回接種を完了

した生後６か月以上の方を対象に、接種体制を確保するための費用として429万9,000円

を追加するものでございます。 

  以上、一般会計補正に係る説明とさせていただきます。 

○委員長（原田周一） 説明が終わりました。 

  これより質疑を行います。質疑のある方は挙手願います。ございませんか。藤本委員。 

○委員（藤本英樹） 改めまして、おはようございます。 

  新型コロナウイルス感染症の予防対策事業費の件で、ちょっと質問させてもらいたい

と思います。 

  ちょっとまず、整理なんですけれども、現在、65歳以上の方というのは、何回目の接

種が対象になっているんですか。 

○委員長（原田周一） 奥西課長補佐。 

○健康対策課課長補佐（奥西正浩） 現在、春開始接種につきましては、最大６回目とい

うことになっております。 

○委員長（原田周一） 藤本委員。 

○委員（藤本英樹） 今回は７回目の接種ということでよろしいですか。 

○委員長（原田周一） 奥西補佐。 

○健康対策課課長補佐（奥西正浩） 最高７回目の接種ということになります。 

○委員長（原田周一） 藤本委員。 

○委員（藤本英樹） そうしたら、今は、５回６回と65歳以上の方が接種されていると思

うんですけれども、大体の接種率というのは、把握しておられるでしょうか。 

○委員長（原田周一） 奥西補佐。 

○健康対策課課長補佐（奥西正浩） 実際、春開始接種の接種率といたしましては、65歳
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以上の方、あとは、基礎疾患等、病院とかそういった施設にお勤めの方も含めまして、

大体59.1％が春接種で打たれてるということになっております。 

○委員長（原田周一） 藤本委員。 

○委員（藤本英樹） 分かりました。いろいろその資格、それぞれ考えがあると思います

ので、接種の率は仕方ないかなと思いますけれども。 

  次に、私にも５回目の接種券が届いたところなんですけれども、16歳以上65歳未満の

５回目は、かなりの人数になると思うんですけれども、今回の補正で全て賄えるのか。

その辺、どうなんですか。大体の接種。今の59.1％接種されているというふうにある程

度の、全員が全員、接種しないことを前提に計算されているのか、その辺をちょっと教

えていただけますでしょうか。 

○委員長（原田周一） 岡﨑課長。 

○健康対策課長（岡﨑一男） 今、藤本委員がおっしゃいましたように、現在、接種券の

ほうを年齢別に段階を経て、順次送っております。 

  今回、秋接種の65歳未満の方につきましては、総数で約4,000人弱の方に接種券を送

る予定でございますけれども、16歳以上65歳未満の方につきましては、４回目の接種の

ときの接種率などを加味しながら、また、実は若年層の接種離れというものもございま

して、４回目の平均接種率が30％程度なので、そこを採用しました。したがって見込み

としては、1,200名から1,300名の方が接種されるというところでの計算をしております。 

○委員長（原田周一） 藤本委員。 

○委員（藤本英樹） 分かりました。希望者には円滑に接種できるよう、体制整備のほう

をよろしくお願いします。 

以上です。 

○委員長（原田周一） ほかに何か質問。山内委員。 

○委員（山内実貴子） ありがとうございます。この間にも本当にワクチンの接種にはご

尽力いただきましてありがとうございます。今回は、初回を接種完了した６か月以上の

者というふうに対象者がなっているんですが、この間、65歳未満の方は打てなかった方

もいらっしゃると思うんですけれども、その間に、そういう方たちからの接種したいと

いう相談等はなかったでしょうか。 

○委員長（原田周一） 奥西補佐。 

○健康対策課課長補佐（奥西正浩） 特に春接種になってからは、特に医療機関等の施設

従事者の方に関しましては相談等はございましたけれども、大体昨年の12月ぐらいが町
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として、令和４年度秋接種を実施していた時点ですらも、なかなかお問合せというのは

少なかったかなと。特に年を越えてから12月、１月ぐらいを越えてからもほぼないよう

な状況になっております。特に、小児のほうも実際、接種はできるんですけれども、小

さい方になればなるほど、お問合せがないという状況になっております。 

○委員長（原田周一） 山内委員。 

○委員（山内実貴子） 一定では、希望される方は、スムーズに接種をされているという

ふうに受け取ってよろしいでしょうか。 

○委員長（原田周一） 奥西補佐。 

○健康対策課課長補佐（奥西正浩） 秋開始接種に関しましては、全ての方が打てたとい

う状況にはあるんですけれども、その方々に関しましては、順調に全て打ちたい方に関

しましては、接種できたのかなというふうに判断しております。 

○委員長（原田周一） 山内委員。 

○委員（山内実貴子） まだまだ、やっぱりコロナ感染症は感染された方も多く聞きます

ので、本当に希望される方がスムーズに接種できますように、またよろしくお願いしま

す。 

以上です。 

○委員長（原田周一） ほかにございませんでしょうか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（原田周一） ないようでございますので、日程第１、議案第48号の質疑を終わ

ります。 

────────────────────────────────────────── 

◎議案第49号の説明、質疑 

○委員長（原田周一） 次に、日程第２、議案第49号、「令和５年度宇治田原町介護保険

特別会計補正予算（第１号）」を議題といたします。 

  当局より説明を求めます。中村福祉課長。 

○福祉課長（中村浩二） それでは、議案第49号、令和５年度介護保険特別会計補正予算

（第１号）について、ご説明申し上げます。 

  今回、介護保険特別会計補正予算（第１号）につきましては、保険事業勘定予算にお

きまして、前年度における国・府及び社会診療報酬支払基金の負担額等の確定によりま

して、返還金に要する費用を追加するものであり、歳入歳出それぞれ690万1,000円を追

加し、補正後の予算総額を８億3,028万2,000円とするものでございます。 
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  まず、歳出でございますが、第49号の資料、Ａ４横表１枚もの、介護保険特別会計

９月補正予算（第１号）概要をご覧いただきたいと思います。 

  まず、過年度分国府等支出金返還金690万1,000円でございます。これは、令和４年度

介護給付費及び地域支援事業費に係る負担金、交付金の国庫分、府費分、それから社会

保険診療報酬支払基金分につきまして、実績報告の結果、受入済額が超過となりますこ

とから、返還をするものでございます。 

  返還額の内訳は、介護給付に要する介護給付費負担金が439万2,830円、その他一般介

護予防事業などの地域支援事業に要する地域支援事業交付金が250万8,192円となりまし

て、合わせまして690万1,022円となるものございます。 

  歳入につきましては、前年度繰越金より690万1,000円を計上しておりまして、補正後

の予算総額８億3,028万2,000円とするものでございます。 

  説明につきましては、以上でございます。 

○委員長（原田周一） 説明が終わりました。これより質疑を行います。質疑のある方は

挙手願います。ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（原田周一） 質疑はないようでございますので、日程第２、議案第49号の質疑

を終わります。 

────────────────────────────────────────── 

◎議案第48号の討論、採決 

○委員長（原田周一） 以上で審査が全て終わりましたので、直ちに討論、採決に入りま

す。これに、ご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（原田周一） 異議なしと認めます。 

  まず、議案第48号の討論を行います。討論ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（原田周一） 討論なしと認めます。 

  これより議案第48号、令和５年度宇治田原町一般会計補正予算（第３号）の採決を行

います。原案に賛成の方の挙手を求めます。 

（賛成者挙手） 

○委員長（原田周一） 挙手全員であります。よって、議案第48号は原案どおり可決すべ

きものと決しました。 
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────────────────────────────────────────── 

◎議案第49号の討論、採決 

○委員長（原田周一） 次に、議案第49号の討論を行います。討論ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○委員長（原田周一） 討論なしと認めます。 

  これより議案第49号、令和５年度宇治田原町介護保険特別会計補正予算（第１号）の

採決に入ります。原案に賛成の方の挙手を求めます。 

（賛成者挙手） 

○委員長（原田周一） 挙手全員であります。よって、議案第49号は原案どおり可決すべ

きものと決しました。 

  以上で、今回、予算特別委員会に付託されました議案の審査を終了いたしました。こ

の審査の結果につきましては、予算特別委員会委員長名をもって、委員会報告書を議長

宛てに提出いたします。 

  ただいま審査いただきました付託議案について、９月14日の本会議において討論され

る方は、配付しております討論通告書を９月12日、明日火曜日午後５時までに議長宛て、

提出をお願いいたします。 

  委員各位の慎重な審査を賜りご協力ありがとうございました。 

  以上で予算特別委員会を閉会いたします。 

  どうもご苦労さまでございました。 

閉  会   午前10時19分 
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